
 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO N. 12 

 

Il giorno Ventinove del mese di Marzo dell’anno duemila diciassette, alle ore 18.00, giusta convo-

cazione del Dirigente scolastico - Prot. n.  0002227 del 21/03//2017-, si è riunito, nei locali del 

plesso ”L.Rizzo”, il Consiglio di istituto dell’ISTITUTO COMPRENSIVO SECONDO - MI-

LAZZO per trattare  i  seguenti  punti all’ordine del giorno: 

 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Approvazione partecipazione alla programmazione Piano Operativo nazionale 2014/20 

3. Approvazione reti didattiche 

4. Approvazione monte ore annuale di formazione (art. 1, comma 124, legge 107/2015) 

5. Verifica intermedia PTOF 

6. Modifiche al Regolamento d’Istituto 

7. Varie ed eventuali. 

   

Cognome e nome Componente Presente Assente 

Legrottaglie Palma Rosa Dirigente scolastico X   

Aveni Daniela Genitore X   

Formica Francesco Genitore X  

Fazzeri Immacolata Natascia                      Genitore X    

Martella Melo Genitore    X 

Zappia Katia Genitore    X 

Russo Pietro Genitore X    

La Malfa Maria Genitore X  

Sciacca Francesco Genitore X    

    

Bertolami Venerina Docente X  

Scolaro Giuseppa Docente X  

Crisafulli Giuseppa Docente X  

Giuffrè Patrizia Docente  X  

Imbesi Carmen Docente X    

Lo Schiavo Concetta Docente  X  



 

 

Martorana Antonella Docente X  

Nastasi Antonella Docente  X  

Calvo Maria Personale ATA X  

Mauro Lucia Personale ATA   X 

Totale  16   3 

 

 

 

1. I lavori sono presieduti dal Vice-Presidente, sig.ra Aveni Daniela, che, previa verifica e accer-

tamento del numero legale dei presenti, procede alla lettura del verbale della seduta precedente, 

che il Consiglio approva. 

2. Si passa, quindi, a trattare il secondo punto posto all’ordine del giorno: Approvazione parteci-

pazione alla programmazione Piano Operativo nazionale 2014/20  

 

 

 

Approvazione 

partecipazione 

alla programma-

zione Piano Ope-

rativo nazionale 

2014/20                                                    

 

Il Dirigente Scolastico espone al Consiglio, a grandi linee, il Programma Operativo Nazio-

nale (PON) del MIUR, finanziato dai Fondi Strutturali Europei ( FSE ) ASSE 1 Istru-

zione. La Stessa chiarisce che, secondo quanto stabilito dalla nuova normativa, il 

collegio ha approvato, all’unanimità, la partecipazione alle varie azioni che nei 

prossimi mesi saranno messe a bando e che interesseranno la scuola dell’infanzia, 

primaria e secondaria di primo grado: 

1. FSE “Competenze di base” 

2. FSE “Pensiero computazione e cittadinanza” 

3. FSE “Potenziamento dell’educazione”, 

4. FSE “Orientamento formativo e riorientamento” 

5. FSE “Competenze di cittadinanza globale”, 

6. FSE “Potenziamento della cittadinanza europea” 

Questi i diversi progetti ai quali la nostra scuola può aderire che costituiscono 

un’opportunità da non perdere. Saranno programmati progetti in coerenza con le 

criticità rilevate in fase di auovalutazione di Istituto e con il Piano di Miglioramento 

elaborato, con moduli che abbiano come finalità il miglioramento dei risultati di 

italiano e matematica nelle prove standardizzate intervenendo anche per il conteni-

mento del cheating e per lo sviluppo delle competenze di cittadinanza attiva e di 

comunicazione nella seconda lingua comunitaria. In questa fase è opportuno deli-

berare l’adesione alla programmazione, successivamente si sceglieranno nello spe-

cifico, gli avvisi e le candidature ai quali aderire. 

Il Consiglio approva all’unanimità, delibera n° 55 

http://www.istruzione.it/alfresco/d/d/workspace/SpacesStore/f24df1be-ee43-4242-84d6-ab31513900ae/Cosa_sono_Fondi_Strutturali.pdf


 

 

3. Si passa a trattare il terzo punto posto all’ordine del giorno: Approvazione reti didattiche 

 

 

Approvazione reti 

didattiche 

 

Il D.S. chiarisce che la scuola intende promuovere  accordi di Rete e/o Partenariati 

con altre scuole e con  associazioni presenti sul  territorio,  perché  attraverso tali forme 

di collaborazione e utilizzo di risorse comuni, sarà possibile perseguire specifici obiet-

tivi,  finalizzati alla realizzazione di progetti o di iniziative didattiche, educative, spor-

tive o culturali, coerenti con gli obiettivi di miglioramento che la scuola si è posta e 

con le sue finalità, tali reti saranno, inoltre finalizzate alla partecipazione alla program-

mazione europea 2014/20. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità, delibera n° 56 

 

4. Si passa a trattare il quarto punto posto all’ordine del giorno: Approvazione monte ore annuale 

di formazione (art. 1, comma 124, legge 107/2015)     

 

Approvazione 

monte ore an-

nuale di for-

mazione (art. 

1, comma 124, 

legge 

107/2015) 

 
  

Considerato che la legge 107/2015 prevede l’aggiornamento obbligatorio per i do-

centi, il Piano Triennale dell’Offerta Formativa dovrà contenere al suo interno anche 

la previsione delle azioni formative che l’istituto si impegna a progettare e a realizzare 

per i propri docenti (e per tutto il personale), in forma differenziata in relazione ai 

bisogni rilevati. Il Collegio dei docenti ha stabilito un monte ore annuale obbligatorio 

di formazione pari a 30 ore. E’ stata deliberata l’adesione al piano di formazione pro-

posto dalla scuola capofila con il numero dei docenti partecipanti per i vari moduli 

formativi. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità, delibera n° 57 

 

5. Si passa, quindi, a trattare il quinto punto posto all’ordine del giorno: Verifica intermedia 

PTOF 



 

 

 

 

 

 

Verifica interme-

dia PTOF 

  

 

Al Consiglio viene esposta la verifica intermedia del PTOF che il Collegio dei Do-

centi ha effettuato attraverso l’esame dell’andamento dei Progetti formativi avviati, 

degli obiettivi conseguiti e di quelli da raggiungere, delle eventuali difficoltà incon-

trate e degli obiettivi del piano di miglioramento. Partendo dall’analisi dei dati rac-

colti, si sono rilevati i seguenti campi di potenziamento e priorità (coerenti con il 

RAV): 

• Progettare collegialmente 

• Lavorare per dipartimenti 

• Verificare per prove parallele 

• Implementare l’apprendimento e l’acquisizione di competenze in Matematica 

e Inglese 

• progettare percorsi comuni per specifici gruppi di alunni 

• Costruire occasioni per la condivisione  

• Promuovere e orientare la riflessione  

 

Tutti i progetti previsti sono in fase di realizzazione, e i risultati delle prove parallele 

dimostrano un buon andamento dell’apprendimento degli alunni in campo lingui-

stico e scientifico.  

 

 

Il Consiglio approva all’unanimità, delibera n° 58 

 

6. Si passa, quindi, a trattare il sesto punto posto all’ordine del giorno: Modifiche al Regolamento 

d’Istituto  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

Modifiche al Re-

golamento d’Isti-

tuto                                                                                                                                              

 

  

 

Rilevate alcune criticità si propone la modifica di alcuni punti del Regolamento D’Isti-

tuto, in particolare di alcuni commi dell’articolo 33, relativo alle uscite didattiche, 

visite guidate e viaggi d’istruzione. Le modifiche riguardano i commi d, e, i, n. 

1. Circa il comma d, secondo il quale le visite guidate non possono, di norma, 

essere effettuate nei 30 giorni che precedono il termine delle lezioni, il D.S. 

chiede di aggiungere alle eccezioni già previste (gare sportive, concorsi, mani-

festazioni) la possibilità di deroga di tale termine per comprovati problemi 

organizzativi (possibilità di prenotazione dei viaggi e dei vari siti di interesse 

già stabiliti nelle altre sedi collegiali). 

2. Il comma e prevede la partecipazione alle uscite didattiche nella misura di al-

meno 2/3 degli alunni delle classi interessate. Il D. S. chiede che tale percen-

tuale di partecipanti sia modificata con la maggioranza delle adesioni. 

3. Il comma i riguarda la partecipazione dei genitori alle gite che non è consentita, 

salvo in casi particolari. La D. S. chiede di inserire la modifica che, previa ap-

provazione del Consiglio di classe, consenta la partecipazione dei genitori di 

alunni disabili o con gravi patologie. 
4. Il comma n stabilisce che alle gite sono ammessi solo gli alunni che non ab-

biano riportato più di 5 note disciplinari e non abbiano meno di 8 in condotta. 

Il D.S. chieda che venga esplicitamente inserito nel regolamento che queste 

restrizioni riguardano anche gli alunni della scuola Primaria. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità, delibera n° 59 

 

7. Varie ed eventuali. 

 

 

 

Varie ed even-

tuali. 

 

A conclusione della riunione, il Dirigente informa il Consiglio che a breve sarà inau-

gurata la nuova palestra della scuola media “Luigi Rizzo” e che tutti i membri del 

consiglio saranno invitati. 

La Stessa ricorda inoltre che si sta lavorando al progetto per la realizzazione nella 

scuola dell’aula multisensoriale Snoezelen, per il quale sarà presto indetta una riu-

nione finalizzata alla presentazione del progetto e alla fondazione di un comitato per 

la raccolta dei fondi. 

 

Esauriti i punti all’ordine del giorno e non avendo altro da discutere, la seduta è sciolta alle ore 19:00 

 

Il Segretario       Il Vice-Presidente 

Prof.ssa   Bertolami Venerina      Aveni Daniela 


